

Bruno Zuppiger dans la course au Conseil fédéral

Le Zurichois serait un candidat sérieux pour ravir le siège d'Eveline Widmer-Schlumpf... à moins que ce ne soit celui d'Ueli Maurer

Bruno Zuppiger serait le poulain idéal de l'UDC. Présenté hier par la section zurichoise de l'UDC, ce Blochérien de 59 ans est une personnalité éminente. Entrepreneur, directeur de l'USAM (Union suisse des arts et métiers), il est autant considéré dans les milieux économiques que sous la Coupole.

Même ses adversaires ne tarissent pas d'éloges: «Zuppiger est capable de négocier, il a de la courtoisie et il respecte l'opinion des autres», affirme le socialiste Eric Voruz (VD), qui a siégé sous sa présidence à la Commission de la politique de sécurité (CPS) du National.

Cité comme papable en 2008 à la succession de Samuel Schmid, Bruno Zuppiger avait alors le tort d'être un peu «libre penseur» pour l'UDC, favorable notamment à la libre-circulation. Maintenant qu'il s'agit de décrocher un deuxième siège, il n'a plus que des qualités: «C'est un homme libre, un politicien solide qui saura mener la barque», vante le vice-président de l'UDC, Yvan Perrin.

Hier, l'intéressé a clairement fait savoir qu'il visait le siège d'Eveline Widmer-Schlumpf. «Je siège depuis plusieurs années à la Commission des finances, dit-il, mon centre d'intérêt s'oriente davantage vers les Finances (*ndlr: le Département de Widmer-Schlumpf*) que vers l'Economie.» Et le siège du libéral-radical Johann Schneider-Ammann? «Je ne sais pas encore, il faut que l'UDC discute avec les autres partis et prenne une décision.» Son seul point faible est son français un peu laborieux: «J'ai grandi dans une famille pauvre. Je n'avais pas les moyens d'aller visiter d'autres régions. Mais j'améliorerai mon français si je suis élu.»

Reste que Zuppiger a un handicap: il est Zurichois, tout comme Ueli Maurer. Il habite carrément dans la même commune que le ministre de la Défense, à Hinwill.



Bruno Zuppiger, de la section zurichoise de l'UDC. KEYSTONE

«Zuppiger risque de remplacer Maurer plutôt que Widmer-Schlumpf»

Eric Voruz Conseiller national socialiste vaudois

Plusieurs responsables UDC admettent que «ce n'est pas un avantage», mais la qualité d'un élu «doit primer le reste». Les adversaires politiques ricanent: «Zuppiger risque de remplacer Ueli Maurer plutôt que Widmer-Schlumpf», prédit Eric Voruz. Dominique de Buman (PDC/FR) louange Zuppiger, cet «UDC comestible et compétent» face à un Ueli Maurer qui «est un scandale vivant dans son département, si mauvais qu'il est lui-même le meilleur ambassadeur des antimilitaristes. Je soupçonne même Bruno Zuppiger de vouloir déloger Ueli Maurer.»

L'UDC définira son ticket jeudi. Quatre autres candidatures étaient connues hier soir, celles de Heinz Tännler (ZG), de Hannes Germann (SH), de Jakob Stark (TG) et de Guy Parmelin (VD). Quant au Fribourgeois Jean-François Rime, il a fait savoir qu'il était «prêt à se mettre à la disposition» de son parti. **Patrick Chuard**